

## Journée FAS du 16 février 2024 / Base Aérienne 125, Istres

Le 16 février dernier, les auditeurs de l'association régionale, « région Provence », de l'IHEDN (Institut des hautes études de la Défense Nationale) et les membres du réseau de la base aérienne RAPACE125 étaient co-invités, pour un cycle de conférences dédiées au thème de la dissuasion nucléaire.

Avec une partie du personnel de la base, c'est près de 150 personnes qui étaient rassemblées pour écouter, dans l'ordre de passage, les conférenciers de haut niveau.

- Le président de l'AR-IHEDN, le général (2S) Michel Foudriat, pour un mot de bienvenue ;
  - Le Colonel Anne-Laure Michel, commandant la Base aérienne 125 ;
  - le général de corps aérien Jérôme Bellanger (Commandant des FAS) ;
  - M. François Bugaut, Directeur de la sûreté nucléaire de Défense (DSND) ;
  - le général d'armée aérienne (2S) Jean-Paul Paloméros (ancien CEMAA – Chef d'État-major de l'armée de l'Air et SACT- Suprême Air commandeur pour la transformation de l'OTAN).
- 
- Le président de l'AR-IHEDN, le général (2S) Michel Foudriat, rappelait les valeurs de l'IHEDN, Promouvoir les structures de Défense dans la société française, contribuer à la cohésion nationale, développer une réflexion stratégique sur les enjeux de défense et de sécurité. Depuis 90 ans, l'IHEDN est présent et regroupe pas moins de 40 associations sur le territoire français.
  - Le Commandant de la base aérienne, le Colonel Anne-Laure Michel, évoquait, la BA125 dans son histoire, sa place dans la dissuasion depuis les années 60, jusqu'à nos jours, et ses évolutions structurelles récentes avec le « Hub des armées ».
  - Le Général de corps d'armée Jérôme Bellanger précisant que la dissuasion n'a de sens qu'au travers de la crédibilité déclinée au niveau politique, technologique et opérationnel. C'est cette dernière qui permet, depuis 60 ans, de maintenir le dialogue de dissuasion. Ains assises dans ces 3 domaines, les Forces aériennes stratégiques n'ont jamais été aussi fortes qu'aujourd'hui.
  - M. François Bugaut, DSND citait qu'au niveau sûreté, si nos moyens sont éprouvés, la vigilance et l'humilité sont toujours de rigueur. Ces dernières sont élevées au rang de la sûreté et ce même si 60 ans de dissuasion sans incident notable pourraient suffire à chacun. Grâce à l'intelligence humaine, la SN, composante de la dissuasion de défense obtient de nobles résultats bien au-delà de ses moyens.

L'intervention du Général Jean-Paul Paloméros contextualisait 60 ans de dissuasion aéroportée au fil des évolutions technologiques et notamment des réunions, des rencontres de différents niveaux, durant ses mandats de CEMAA ou encore de SACT à l'OTAN. Il rappelait, l'importance de « l'œuvre commune » pour réussir les différentes transitions technologiques durant 60 de dissuasion et l'importance de la crédibilité, du choix des nations à se doter et conserver une composante aéroportée.

La suite du programme proposait aux membres de AR-IHEDN, une visite dynamique sur le site sous formes d'ateliers mettant en valeur des unités emblématiques de la BA125, de ses missions majeures et des évolutions de la plateforme avec :

- l'EDSA (Escadron de défense sol/air) avec un lanceur « MAMBA » ;
- l'EP (Escadron de protection) avec une équipe cynophile et une équipe LAD (lutte anti drone),
- les équipages d'un MRTT et d'un KC 135 avec leurs avions respectifs.
- Une présentation de l'opération POKER, de la mission Pégase, et du projet Hub des armées.

Une journée riche, pour la base aérienne 125 et les membres de AR-IHEDN, grâce aux illustres orateurs de la matinée, comme aux rencontres et échanges « de terrain » qui ont ponctué la journée.

**Compte rendu transmis par la cellule Communication de la Base Aérienne 125**